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太田団地の廃止について 

 

多くの J-PARC ハドロン実験研究では、ビームタイムや実験準備のために比較的長期

間一定数の人員が J-PARC に滞在します。滞在中、事故を起こさず健康を害することなく

無事に研究活動を行うためには、宿泊場所の安定的な確保は不可欠です。折しも、平成 27

年度末で太田団地が廃止される予定とのお知らせがありました。太田団地の廃止は、長期滞

在者のための安定した宿泊場所の確保が大きく損なわれます。代替の宿泊施設がなければ、

実験繁忙期の東海ドミトリー予約状況の更なる悪化が予想され、当該ユーザーのみならず、

他のユーザーをも圧迫し、その結果として旅費負担の増大といった悪影響が懸念されます。 

ハドロン実験施設のユーザーについて、長期滞在者用宿舎の利用実績の調査結果は、参

考資料 1 にあるとおりです。震災期間とハドロン標的事故による長期の運転休止期間を除

くと、建設時期も含めてハドロン実験施設の稼働期間に合わせて有効利用されており、長期

滞在者の宿泊場所として重要な役割を果たしていることが判りました。併せて、宿泊施設に

関する意見、要望を参考資料 2 として取りまとめました。とくに、外国の J-PARC 利用者

からの視点は、世界に開かれた国際共同利用研究施設を標榜する J-PARC としてはぜひと

も考慮いただきたいと思います。 

ハドロン実験施設では、ビーム強度の向上やビームライン増設の途上であり、多くの実

験課題が実験開始を待っている状況です。今後とも、J-PARCの宿泊施設の充実が求められ

る状況が継続します。ハドロンユーザー会は、太田団地の廃止を深く憂慮し、J-PARCにお

ける宿泊施設の改善を強く求めます。 

 

平成 26年 8月 21日 

ハドロンユーザー会 会長 永江知文 

 

参考資料１：ハドロンユーザーの長期滞在者用宿泊施設利用実績 

住宅名 利用戸数 戸当り利用人数(*) 利用期間 

みのうち住宅 2戸 ４ 2009年 8月～2011年 3月 

太田団地 １戸 ３～６ 2012年 12月～2013年 9月 

(*)期間中の平均的な利用人数を示す。主な利用グループとしては、東北大、大阪大、京都

大、ソウル大、など、多数。 

 

参考資料 2：J-PARC宿泊施設に関するユーザーの意見 

１． While the Tokai dorm is really very nice, what J-PARC needs (somewhat desperately, 

from my perspective) are some small but well-equipped and of course fully furnished 



apartments, such as the ones at KEK. This would make it much more attractive for 

visitors to come for longer periods with their spouse.  

（和訳） 

東海ドミトリーは本当によいが、（いささか個人的な見方ではあるけれど）J-PARCに、

KEK（つくば）にあるような、小さくても調度類がよく整備されたアパートがいくつ

かほしい。家族（配偶者）と長期滞在する者には非常に魅力的でしょう。 

（訳注：このユーザーは、夏期に J-PARC の真砂国際寮にご家族同伴でしばらく逗留

されたことがある。真砂寮は滞在するには十分だが、キッチンがなかったので、地理的

にも食事に困ったし、経済的ではなかったという感想を述べておられる。） 

２． We have four students staying in KEK or JPARC dormitories for 10 weeks during 

the summer.  In addition we have one or two students who stay at JPARC for 

several months during Hadron Hall operations.  In the past the students have 

stayed at Tokai I or Masago.  We have not used Ohta Danchi or Minouchi.   

（和訳） 

我々の学生 4 人は夏期の 10週間、KEKや J-PARCのドミトリーに滞在したことがあ

る。さらに、１，２名の学生が数か月の間ハドロンホール運転中に J-PARC に滞在し

ている。これまでの滞在には東海ドミトリーIか真砂寮を利用しており、太田団地やみ

のうち住宅は利用していない。（訳注：長期滞在の需要を例示したものと見受けられる。） 

３． その他、宿泊施設一般に対する意見として、次のようなものがありましたので列挙しま

す。 

A) ドミトリーに JLAN, GWLAN から利用できるプリンターの設置 

B) 長期利用で割安になるような宿舎 

C) 東海ドミトリーにもつくば宿舎の談話室のようなものを希望 

D) 研究会、コラボレーションミーティングにおける団体のドミトリーの使用率の制

限（現状、早期予約可能日の設定により、ユーザー使用より団体予約が優先されて

しまう） 

 


